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一、市科协领导调研北京国际大数据交易所

11 月 1 日上午，市科协党组书记沈洁、常务副主席司马红

带队赴北京国际大数据交易所（以下简称“北数所”）调研交流。

北京金控集团党委书记、董事长范文仲，副总经理李岷，市科协

副主席郭鲁钢，一级巡视员岳鸿志参加调研。

沈洁、司马红一行首先参观了北数所展厅，观看了数据流通

基础平台、算力生态产品，系统了解了北数所工作进展和成果。

在座谈会上，李岷介绍了北数所建设情况，相关人员汇报了各子

公司面向数据信托业务、个人征信业务、专精特新金融服务体系

等方面工作。

司马红充分肯定了北数所在社会、行业等数字化建设方面的

促进作用，希望双方能够积极推动成立企业科协，在人才服务和

人才培养等方面加强互动，同时希望北数所能够积极参与市科协

“千人进千企”、学术交流等科创方面相关工作。

沈洁表示，北京金控集团作为国企承担了重要的社会责任，

北数所在数字经济、数字建设等多个方面处于领先水平，符合首

都数字经济产业发展要求。针对今后的工作，沈洁希望双方，一

是要加强资源链接。依托市科协组织人才优势，发挥科技工作者

之家作用，形成资源联动；二是要推动技术落地。要充分利用北

数所技术优势，挖掘大量应用场景，服务更多区域和科技型企业；

三是促进合作交流。希望北数所与市科协“数字科协”建设加强

交流，探索提升市科协数据资产价值，着力推动数字生态建设。
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北京金控集团商业发展部、金融工作组、战略创新部、国际

大数据交易所、金融大数据公司，北京市科协科学技术创新部、

科技社团服务中心、创新服务中心、“数字科协”实施工作专班

等相关负责同志参加调研。

二、推动项目立项及相关工作

1.11 月 2 日、4 日，数字专班围绕市经信局反馈的规划和顶

层设计、业务架构、总体应用系统架构、基础设施等问题进行补

充和修改。经专班内部讨论、修改后形成方案，于 11 月 7 日上

传至北京市经信局系统。

2.各系统平台负责人通过与深化设计团队进行持续对接，不

断推动立项申报工作，完善项目申报书、可行性研究报告、开发

费用估算表等文件。同时完成“枢纽型”组织信息化平台验收报

备及相关工作。

三、系统推进培训有关事项

1.赴通州区科协开展“数字科协”平台功能培训

为进一步加强科协系统信息化工作指导，“数字科协”实施

工作专班于 11 月 8 日赴通州区科协开展“数字科协”平台功能

使用培训。本次培训是“数字科协”平台建设后首次到区科协开

展专题培训，通州区科协党组书记西宝生、主席金文岭及全体干

部参与培训。

此次培训不仅对“数字科协”平台的建设背景以及建设必要

性、规划建设原则、转型理念等内容进行讲解，还着重介绍了“数
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字科协”平台建设当中分阶段重点任务以及现有系统核心功能。

最后，区科协机关干部还就“数字科协”应用中的问题及困惑进

行沟通交流。

金文岭表示，希望通过“数字科协”建设加强在区科协所属

各级组织，特别是街道、园区、企业科协的管理，加强业务指导

和数据收集等工作。

西宝生表示，此次培训全面细致，起到了很强的促进作用。

希望通州区科协能够在市科协的指导下，在推动“数字科协”建

设和使用等方面，走在区科协的前列。

2.结合融媒体系统工作开展“数字科协”培训

11 月 9 日下午，数字专班召开融媒体系统培训推介会，邀

请开展媒体传播工作的相关部门、单位参会，共同听取了融媒体

系统的核心功能介绍，并观看了策划、采编、审核等重点模块的

操作演示。系统功能紧紧围绕科协大宣传格局的工作需要，旨在

提升科协系统内外的组织联动和媒体传播效率。

下一步，将结合科学跨年夜、中关村论坛等活动，拟由宣传

文化部统筹，发挥科协融媒体中心的枢纽型平台作用，明确运行

机制。

四、持续开展工作对接

1.参与中国科协“科技工作者之家”服务体系调研研讨会，

中国科协组织人事部组织处、北京科技社团服务中心、中国营养

学会、北京知识产权保护协会、北京同心共铸工艺基金会等多家
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社会组织、企业参与现场交流。

会后，沈洁书记召集会议并指出,要持续围绕组织全生命周

期进行梳理，在规范管理、科技服务、社会服务三个层面对学协

会开展不同业务管理和服务，并且落实到数字化平台设计，形成

公共服务平台的应用场景。

2.完善公文流转、督查督办、官网改版、北京科协 APP 改版

等有关工作；与人事部对接茅以升青年科技奖评审与功能需求。


